
! !市民投诉平台
! 市民服务热线!!"#$%

! 本报新闻热线!&'"%%%

! 手机客户端!新民邻声

! 微信公众号! 新民爆料"()*+)*!

,-./)-.#

（新民晚报、上广“海波热线”、上视《新
闻坊》、新民邻声全程报道）
明日热线预告!

!"##$%%"## 闵行区城管执法局 李建江
%&"##$%'"## 虹口区城管执法局 李 磊

! ! ! !本报讯 （记者 房浩）昨晚 !时许，()
沪嘉高速嘉定往市区方向转中环匝道处，一
辆装载轿车的平板卡车因超高被卡在龙门架
下，一辆轿车受损严重，所幸未造成人员伤亡。
据了解，当时一辆驳运成品车的大型平

板车沿 ()沪嘉高速往市区方向行驶，至沪嘉
高速出口转中环处时，平板车驾驶员选择往
中环上中路隧道方向行驶，而该匝道口有明
显的货车禁行和限高 &*+,的警示牌，货车司
机无视警告继续前行，导致车辆因超高被卡
在了匝道的龙门架处。据目击者介绍，平板
车上一辆轿车在撞击后发生移位，车辆直
接向前冲，撞击到平板车车头才停下，车辆
前轮已经悬空，车顶受损严重。驾驶员见状
立刻停车，但此时车辆已经进退两难。
接报后，相关部门及时到场处置，该匝道

被临时封闭。昨夜今晨，经过民警和相关部
门的努力，超高货车成功脱困。

平板车超高
被卡龙门架
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! ! ! !在过去的扶贫脱贫工作中，如
何做到精准？扶持谁？怎么扶？各界
都在摸索，尤其在“怎么扶”的问题
上，实际操作困难重重。
伴随着 %%月 -+日恒大帮扶大

方县第二批 '+个重点项目的正式
开工，恒大在大方县一年多的扶贫
工作取得了阶段性进展，其产业扶
贫、易地搬迁扶贫、吸纳就业扶贫、
发展教育扶贫和特殊困难群体生活
保障扶贫等措施成为当前企业参与
扶贫的成功样本。

如何扶贫见效快利长远

恒大的“新路子”，既突出因地

制宜、分类施策，又坚持“输血”与
“造血”并举，还兼顾“见效快”与“利
长远”。
其中，产业扶贫是恒大“新路

子”中最给力的一剂良方，也是实现
大方县 %.万贫困人口永久脱贫的
基础。针对当地实际，恒大因地制宜
发展了蔬菜、肉牛、中药材和经果林
等特色产业，为每个贫困户配备了
至少两个产业项目，并引进上下游
龙头企业，形成了“龙头企业!合作
社!贫困户!基地”的帮扶模式。

产业扶贫这剂“药方”，率先折
射在易地搬迁扶贫上。以产业依托
为“药引”，恒大首批建设的 %#个新

农村和 %个奢香古镇，为水电路皆
不通、房子不遮风不挡雨的贫困户
探索出了一条“搬得出、稳得住、先
脱贫、再致富”的脱贫路径。正如
许家印所说，这种“既能搬得出，
又能降成本，还能节约地”的方
式，是“一条可借鉴、可复制、可推
广的路子”。
除此之外，恒大帮扶大方县的过

程中充分体现了教育扶贫的决定性
作用，不到一年，恒大已投入 +/+亿
元，其中已开工建设的 %%所小学、.
所幼儿园将于今年年底前交付，另外
+所幼儿园将于明年 -月 -.日前交
付；%所完全中学和 %所职业技术学

院将于明年 '月 +#日前交付。

不到一年大方县8万多人脱贫

资料显示，毕节是全国首个也
是唯一的“开发扶贫、生态建设”试
验区，. 县区中有 ) 个县是国家扶
贫开发工作重点县，其中大方县贫
困面大、贫困程度深，扶贫开发任务
非常艰巨。
然而，恒大用了不到一年时间

即取得显著成果，据大方县统计，
从去年 %-月 %日开始结对帮扶大
方县到今年 .月 +%日，恒大已帮
助 %#&!& 户、+!.%0 人初步实现脱
贫，到今年 %- 月底预计再脱贫

&#)##人，完成总脱贫任务的&)"。
毕节市相关领导在开工仪式上

表示，恒大集团结对帮扶大方县第
二批 '+项重点工程集中开工，标志
着恒大帮扶进入全面深入新阶段。
恒大帮扶大方的壮举，已经转化成
为助推毕节试验区加速发展的强大
动力。

恒大集团董事局主席许家印
在开工仪式上表示，民营企业从无
到有、从小到大、由弱变强，无不得
益于党的改革开放政策和全社会
的理解、帮助与支持。饮水思源、回
报社会，是民营企业应尽的社会责
任。 "李亚倩$

恒大“组合拳”帮扶大方 闯出扶贫攻坚新路子

奉贤区城管执法局局长谢仁国回应

将“整村推进”整治破墙开店

历史风貌区
高档住宅区
市民来电普遍关注中心城区违法建筑问题

热线调查

局长回应
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! ! ! !昨天，本报报道了奉贤区沪杭公路南庄
路与泰日农贸市场夜排档扰民问题（详见本
报 !! 月 "# 日 $!% 版 !破墙开店拆后又开

排档扰民清完又来"）。屡屡“回潮”的老大难
问题究竟该如何解决？奉贤区城管执法局局
长谢仁国回应称，虽然部分职能并非城管管
辖范围内，但城管部门会担起责任，牵头各部
门综合整治，面对老百姓反复投诉的老大难
问题，不退让、不回避。

" 沪杭公路南庄路破墙开店

加码拆违源头治理
沪杭公路南庄路路口以西，破墙开店、跨

门经营、占绿毁绿，已沦为脏乱一条街。谢仁
国表示，该区域位于奉贤区南桥镇中心城区
的西南角，属于城郊结合部，私宅破墙开店和
环境脏乱问题确实长期存在。该地块属南桥

镇江海村的辖区范围，前段时间的拆违工作，
拆除了沪杭公路沿线部分沿街门面房，但道
路两侧确实有不少“回潮”。

记者现场采访后，南桥镇城管执法中队
再次前往现场查勘，确定南庄路南侧为原有
厂房改建，破墙开店，并开设了一些电瓶车车
铺；南庄路北面大多是原农民住宅私家改造，
开设了部分餐饮店和轮胎汽配店。
谢仁国表示，明年要加码拆违，加快重点

区域的整治工作，落实好“整村推进”。“目前，
江海村已经作为重点拆违的村落，将推进整
治。”同时，将加强部门联动，对违法经营、破
坏房屋结构的行为严格执法。谢仁国坦言，虽
然目前来说城郊结合部与农民宅基地的擅改
擅造尚未有明确的执法依据，但会和包括食
药监、工商、环保局和属地政府在内的相关部
门加紧沟通，明确责任，将由城管部门牵头，

落实整治。

" 泰日农贸市场

落实街镇管理力量
桌椅板凳往人行道上放，油烟往居民楼

道里“钻”，泰日农贸市场周边的大昌南路每
天晚上乱设摊集聚，令周边居民不堪其扰。
金汇镇城管执法中队相关工作人员告诉

记者，今年本报“夏令热线”接到市民投诉后，
他们曾蹲守到夜间 %%时执法整治，但往往是
队员在场时情况好转，一旦队员们离开现场，
种种乱象又“回潮”。
谢仁国回应称，泰日农贸市场夜排档扰

民问题也曾久治不愈。“往往整治后的第二
天，一切又恢复了‘原样’。”对此，将敦促金汇
镇尽快配备第三方管理力量，加强对农贸市
场周边环境的综合整治。 本报记者 徐驰

! ! ! !依法拆除违法建筑，一直以来是城管部
门的核心职能之一。中心城区的违法建筑虽
然体量不大，但往往成因复杂、牵涉面广，令
拆除工作的难度系数不低。今天，城管局长接
热线进入第 '天，中心城区的违法建筑成了
不少市民关注的热点和焦点。

"安福路#""号永乐宫

历史风貌区混搭违建辅楼

借着装修的名义，大肆向院内“长胖”，
搭起 )层楼高的钢结构违法建筑。更令人深
感不安的是，原建筑本体还在历史风貌保护
区内。市民刘先生反映，位于安福路 +--号
的一家企业借装修之名，行擅自搭建违法建
筑之实。

记者在安福路 +--号现场看到，该处正
在大面积施工，看上去似乎稀松平常，但步入
内院后才发现内部“别有洞天”：施工时本应
该依附在建筑本体的脚手架，却被架设在本

体建筑南侧外立面 )米左右开外的钢结构外，
)层高的脚手架，大有造出一幢“辅楼”之势。记
者看到，该处新增面积的钢结构框架已经完成，
部分管道也已铺设完毕。不过，生生搭出的钢
结构部分和原本建筑褐红色的瓦梁明显“格
格不入”（见图 徐驰 摄），“混搭感”明显，“违
和感”十足。
“该处承租方当初申报的是整修施工，门

面等部位经过书面审批，看似‘合规合法’报
备齐全。”湖南街道城管执法中队队员告诉记
者，但当他们前往现场踏勘时，却发现该处存
在疑似违法搭建的行为。对于新增的面积，承
租方无法自圆其说。
中队队员表示，经规土部门现场确认，

当事人依附而建的 ) 层钢结构建筑物确为
违法建筑。经当事人施工图纸确认，该搭建
的建筑物长 -0/-米，宽 )/'%米，占地面积
%)-/)!- 平方米，总建筑面积 0'-/!' 平方
米。对此，承租方辩解称，原本以为对大楼
“装饰装修”工程，不需向规划部门报批。现在
城管部门指出属擅自扩建，希望能给予一定
时间，将自行拆除。

记者了解到，安福路 +--号永乐宫位于

徐汇衡复历史风貌区的核心区域内，具有一
定的历史和文化意义。拆除以后会不会对建
筑本体造成影响？
“如果按照承租方承诺实施自拆，拆除前

将会请规划和风貌办等相关部门专业认定，综
合商议后拟定相关方案，告知承租方文明施
工；若不实施自拆，将在走完相关程序后，请相
关专业单位施工，最大限度保证原先建筑本体
不受二次破坏。”城管方面表示，目前，涉及到
外部违法建筑部分的施工已全部停止。

"宛平南路!!00弄中信君庭小区

高档住宅小区私搭阳光房

除了企业违法搭建，高档小区里也搭起
了违法建筑。近日有市民反映，宛平南路 %%..

弄中信君庭小区里有业主任性搭起阳光房。
记者随小区保安和龙华街道城管执法队

员经由维修通道上到小区 )号楼楼顶。记者
观察到，-##%室为复式房型，北侧的上下两个
阳台均被业主用铝合金结构围拢起来，阳光
房已经“雏形初显”，一旁还堆放着施工准备
使用的砖块和零散铝合金框架。

“现场查勘后，我们向规划部门发函确认
了房产状况，认定该处为违法搭建。”

看似“事儿不大”，但如果不能将其扼杀
在“萌芽状态”，恐怕会在该小区内形成“效尤
效应”，影响小区整体面貌。相关办案队员告
诉记者，中队前期在物业的配合下完成现场
调查，目前已向业主开具了限拆决定书，准备
下周一向当事人送达催告书。“如果业主不愿
意自拆，我们将启动相关强拆程序。”

本报记者 徐驰


